



社会医療法人

公徳会

広報誌

2018. 1

Vol.43

新年顔合わせ会  
我が部署の美味しい食事

特集

日本精神科看護協会 認定看護師

健康情報

シリーズ

contents

- 特集  
新年顔合わせ会  
成年生まれ職員  
我が部署の美味しい食事
- シリーズ  
日本精神科看護協会 認定看護師  
健康情報  
部署紹介

- 野球部 大会別成績
- トピックス  
米沢こころの病院「精神科デイケア」オープン  
デイケア祭  
菊と市民のカーニバル  
メディカルフィットネス スマイル  
ソフトバレーボール競技会 優勝  
職員募集のお知らせ

- 診療予定・医療情報  
外来受付予定表  
診療情報  
病院評価機能

理念  
・愛のある医療  
・良識に基づいた医療  
・公正、公平な医療

基本方針

1. 良質な医療の提供につとめます。
2. 患者さま、利用者さま中心の医療を行います。
3. 地域に立脚した医療を行います。
4. 安全で安心と満足の得られる医療を提供します。
5. 保健、医療、福祉の幅広い視点に立って健康を考えます。

表紙写真…「冬景色」／松田顕治

# 新年顔合わせ会

1月4日(木)、この日恒例の新年顔合わせ会が行われ、佐藤理事長より職員に向けて年頭訓示がありました。

明けましておめでとうございます。皆さんにとって良い年を迎えられたことと思います。

元旦までは雪も少なかったのですが、昨日からの大雪で大変な1年のスタートとなりました。

当法人も創立以来、間もなく40年を迎えるとしています。

この間皆さんの努力により拡大してきました。この間振り返ることなく進んできましたが、ともするとマンネリ化し、疑問も感じない、努力もしない、新たな提案もないなどの問題が出てきています。それがこれまで右肩上がりで来ていた業績が低迷する要因になりかねません。そこで今年は様々な部署、分野で制度の点検、改革を実践していきたいと思います。特にこれから公徳会を担う若い人にそれを託していく組織づくりの準備をしていきます。是非、意識して臨んでください。

今年は医療、介護報酬の同時改定の時期です。様々情報はあります、普通にやつていては大きく変わらないと思います。しかし、他の繋がりで付加価値は高めることができます。特に医療と福祉、



野球部年男の決意表明を行う  
谷口聰さんと土田拓弥さん



職員を代表して、決意表明を行う  
年男の野村純次さん(ぬくもりの家)



なく、専門性を發揮できるよう努めてください。事務レベルにおいても部署間の連携でお互い協力して仕事を進めてください。

介護の連携はこれまで以上に重要視されています。当法人の得意なところですが、今後障がい者の福祉を含めて、関係者が研究していく必要があります。当法人の得意なところですが、今後障がい者の福祉を含めて、関係者が研究していく必要があります。このことは取りも直さず、患者様が高齢化しても安心して治療、介護が受け取れることになります。このことになります。



職員を代表して、決意表明を行う  
年男の野村純次さん(ぬくもりの家)

明けまして  
おめでとうございます  
今年も元気で  
頑張ります戌



写真は「戌年」、年男・年女に該当する職員です

# 我が部署の美味しい食事

## ヒルサイド羽黒（介護付有料老人ホーム）

▼敷地内の食材で  
季節感を提供



り直接ご意見、ご要望を伺うこと、また、摂取量の観察、嚥下機能が低下した方の摂取状況を観察することで献立の工夫、調理の工夫へと反映させています。また、巡回だけでは伺うことのできないご意見、ご要望は、声メモと称し給食委員会と協同で2ヶ月に一度、回答し掲示させて頂いています。

当施設の人気

メニューは「各種おにぎりセット」や「焼きそば」等好評です

が、広い敷地の中で畑もあり、春は「ふきのとう」や「筍」、夏は「いんげん」や「枝豆」、秋は「栗」や「銀杏」と「大根」等といった季節感

入居者様では、入居者様が美味しく安全に食事を食べて頂くことをモットーに、日々食事の提供に努めています。

ヒルサイド羽黒栄養科では、入居者様が美味しく安全に食事を食べて頂くことをモットーに、日々食事の提供に努めています。

いうお褒めの言葉や「食べられなかつた食材が食べられるようになると、私たちスタッフも喜びであり、とても励みになります。また、花見、敬老会、クリスマス会等の多彩な行事食の他、給食委員会・レク係り・栄養科が中心となり、デザートバイキングや笹巻き作り等の参加型の行事も実施しています。普段フロアごとに食事をされていますので、一同に会する行事は入居者同士の楽しく語らうコミュニケーションの場の提供にもなつており、大変喜ばれています。



食事は日々の生きがい楽しみでもあり、生活の満足度を大きく左右します。そのため、私達栄養科も食事面で入居者様をサポートし生活の質の向上に努めていきたいと思います。

入居者様からは厳しいご意見もありますが、「おいしかったよ!」「毎日でも食べたい!」と

◀敷地内の菜園



# 特 集

## ドミニール南陽（介護老人保健施設）

### 「日清医療食品」さん と一緒になつて



ドミニール南陽では日々安心安全で美味しい食事提供を日清医療食品と行っています。利用者様の個々の状態に応じた細やかな対応やニーズに応える為 日清のスタッフと密なコミュニケーションを取り対応しています。

月に一度の選択メニューや七夕・ハロウィン・土用の丑の日などの季節毎の行事食、その他にも様々な県の郷土料理を取り入れたお膳、食事から摂れる栄養素を紹介したお膳など思考をこらした食事提供をしています。なかでも1

月の新年会、9月の敬老会で提供するぼた餅弁当は大好評です。提供を始めた頃は時間が経つと硬くなるのが課題でしたが、何度も試作を重ね、うるち米と長芋を一緒に炊いて作ることにより、現在の安全で美味しいぼた餅に繋がりました。9月の敬老会の際も常食の方から刻み食の方までおかわり分までペロリと召し上がられていました。行事食だけでなく、日々の食事でも利用者様からの「美味しいかった」の一言がとても励みになります。

「食べる」ことは「生きる力」に繋がります。利用者様の「美味しかったよ!!」の笑顔のために、「食」でサポートするチームとしてドミニール・日清スタッフと一緒に「食」で笑顔のための「食事」を作りたいと思います。



### 入居者様と一緒に 調理と後片付け



ぬくもりの家（認知症対応型共同生活介護）

ぬくもりの家は開設10年目を迎え現在東・西棟合わせて約18名の方が生活されています。家庭的な環境のもと、より自宅に近い食事の提供を心掛けています。キッチンはデイルームと対面しており、家庭の台所のように食材や調理中の様子などが肌で感じられ、調理の音や匂いが食欲を刺激する作りとなっています。



献立は季節感を大切にし、旬の食材・地元の野菜・畑の野菜などを積極的に取り入れています。人気のメニューは魚をメインとしたもので、焼魚・煮魚の他、お刺身・生寿司等も提供しており毎回楽しみにされている方も多く大変好評を頂いております。

入居者様と一緒にメニューの立案、調理、片付けまで行っており、芋煮汁や笹巻を一緒に作るなど、食べるだけでなく生活の一部としての「食事」を心掛けています。これからも入居者様の笑顔や、活き活きとした姿が引き出せるような、楽しく美味しい「食事」の提供に努めていきたいと思います。

# 大切な家族がうつ病になつてしまつた時、よくある質問について

寒い日が続いています  
が、いかがお過ごしでしょうか？冬はうつ病にかかりやすいものです。認定看護師の活動でも、うつ病予防での講義や勉強会の依頼を多く頂くのもこの時期です。最近ではテレビや書籍でもうつ病に関する情報が広く知られてきていますが、実際の、家族や知人がうつ病である時の接し方がよくわからないとのご質問をよく頂きます。そこで今回は、院内や講義でご家族から受けた質問をQ&Aでご紹介したいと思います。個人差もあると思いますが、参考になれ幸いです。

**Q1** 朝は起こしていいですか？何時に起こしていいですか？

**A1** 急性期は無理せず、少し元気になつたら本人と時間を決めて（朝ご飯食べてまた眠る場合も。）

**Q2** 眠れない時にお酒を飲んでいいですか？

**A2** 内服薬の効果が不安定になつてしまふ事や、一日酔いでのだるさ・落ち込みやすさが重なつたりして、具合を悪化させる恐れがある為、避けて下さい。飲んでしまったら、正直に医師に伝えましょう。（治療方針が変わつてることがあります。）

**Q3** 気晴らしに、映画や遊園地（花見・釣り等）に誘つていいですか？

**A3** 強制はしないで。本人が言つてくれた時は、本人と相談して無理のない範囲で。

**Q4** 仕事を辞めたいとか、離婚したいと言つてていますが？

**A4** うつ症状によつて物事の視野も判断力も低下していく、悲観的な発想しか頭にうかばない場合があります。回復するまで、重要な決断は先延ばしにしましょ。

**Q5** 食欲がないと言い、食事を食べません。献立は？

**A5** 本人と相談して食べられそうなものを考えましょう。アイスなどでも可。

**Q6** 死にたいと言つ時、どう対応していいかわからないのですが？

**A6** 死にたいほどつらいという事を訴えたい気持ちなら、まずは話を聞いて下さい。死にたい気持ちが切迫していれば、病院へ相談を。

**Q7** 部屋にこもつてしまいますが、どうしたらよいですか？

**A7** 休みたい時はそつとしておきますが、食事ごとに声をかけたりして、安全確認の意味でも、つかず離れずの関係性が理想です。

**Q8** 職場からの電話は取り次いで（出るよう）に（）いいのでしょうか？

**A8** 本人が休みたい時期は取り次がないようにするのが理想です。

うつ病は本人も家族も辛いものです。しかし、どんな冬でも、必ず温かい春はやってきます。雪解けをみんなで喜べる日がくることを信じて、一歩一歩進みましょう。ご紹介した例の他にまだ沢山の対応策や女性特有のうつへの対応策などもあります。困つたこと、対応に戸惑う場合などありましたら、家族だけで悩まずに、いつでも私たちにご相談下さい。



## 冬の注意すべき感染症

国立感染症研究所に集められたデータによると、2017年11月末現在で発症したインフルエンザの型は、すでにAH1型・A/H3型・B型ビクトリア系統・B型山形系統の4つが検出されています。つまり、1シーズンに4回インフルエンザにかかる可能性があるのです。今日日本で使用されているインフルエンザワクチンには、ウイルスそのものが入っているのではなく、4つの型全ての「抗原」が含まれています。ワクチンを接種すると、体内ではその抗原を攻撃する「抗体」が作られます。その抗原を持つウイルスが実際に

# インフルエンザ感染を 防ぐための 日常生活の対策

- ①正しい手洗い(外出後や調理前、食事前など)
  - ②十分な睡眠と栄養を取り、免疫力を高める
  - ③適度な湿度(50~60%)を保つ
  - ④人混みへの外出を避ける
  - ⑤咳が出るときはマスクを着用する

内感染を引き起こすことになります。



図表2 厚生労働省のホームページより

冬の感染症といえば、まずインフルエンザですね。普通の風邪とは違い、感染力が強く、肺炎や脳症など合併して重症になることもありますので、予防が大切です。今シーズンは、「ワクチンが足りない」との報道に不安になつた方も多いのではないかでしょうか。一方「今年のワクチンは効かない」などのウワサも飛び交つていたようです。ワクチンの生産数が昨シーズンよりは少なく、供給も遅れたのは事実ですが、ウワサ話には惑わされないでください。

体に入った時に、すぐに抗体がウイルスを攻撃して、増殖を防いでくれるのです。しかしインフルエンザワクチンは、ニワトリの卵を使つて製造する過程で、抗原が変化してしまう可能性や、流行しているウイルスが変異してしまう恐れがあり、ワクチンが全ての型のウイルスに効くとは限らないことは、以前から指摘されていたことです。しかしワクチンは発症を予防というより、重症化を防ぐ役割が大きいことが証明されています。可能な限りワクチン接種をお勧めしますが、ワクチンを接種した人もしない人も、基本的な感染対策（図表1）をしつかり行なうことが何よりも重要です。

次はノロウイルスについてです。冬の食中毒の原因としても多く取

ルスは食品の中では増殖しません。ほとんどが調理従事者の手指を介して、あるいは私たちの手指から食品に付着したウイルスが口から体内に入つて、主に小腸で増殖します。そのため、噴水様の嘔吐や急な水様便で発症することが特徴です。吐物や下痢便には、大量のノロウイルスが含まれていますので、後始末をした人やトイレを共用した人が、しっかりと消毒や手洗いをしないと、集団感染や家庭

スで発症すること  
はほぼなくなりますが、  
違う型のノロウイルスが入つてくる  
れば、また発症してしまいます。  
海外には、まだ日本では検出され  
ていない型もあり、それが日本に  
入ってきて大流行が起ころる危険性  
も指摘されています。

基本的な感染対策はインフルエ  
ンザと似ていますが、特にトイレ  
後と食事前の手洗い（図表2）が  
重要です。正しい手洗いで、冬の  
感染症を予防しましょう。



ドニール南陽施設長  
阿部ひろみ（医師）

# 地域に密着した病院を目指して



## 米沢こころの病院 事務部

平成28年に米沢市立病院の精神科閉鎖に伴い、米沢市の精神科医療の確保の観点から、米沢市立病院と社会医療法人公徳会が精神病床の再編統合という形で新規病院（米沢こころの病院）を開設致しました。平成29年6月に一つの病棟がオープンし、翌7月に2つの病棟（全108床）でフルオープンしました。米沢こころの病院事務部は、現在6名の職員で構成され、総務・労務関係、施設管理関係に從事する職員と医事業務に從事する医事課の職員が所属しています。



事務部全体として、受付業務、電話対応、来院者の案内、入院患者様の小遣い管理、施設設備・物品備品等の管理、取引先様との交渉、苦情対応、労務管理、医局秘書業務など、事務業務全般から他部署に属さない業務まで、多岐にわたる業務を担当しています。

受付では患者様やご家族様が安心して受診できるように、不安を和らげるよう明るい笑顔で出迎えるような対応を心掛けています。時には待たされ過ぎだなどとご意見や苦情を頂くこともあります。が、患者様ファーストを意識し、問題の解決には周りの職員や他の部署と協力しながら、最善の対応が出来るよう努めています。

医事課では、主に医療費の保険請求のために必要な書類（レセプト）を作成し、請求するまでの連の業務を行っています。この業務を行うためには医療や薬、保険など医療事務全般の様々な知識が必要です。病院の経営に直結する非常に重要な業務の一つです。

米沢こころの病院事務部は開設してようやく半年になる若い部署です。一からの立ち上げで何も分からず手探りで運営してきましたが、医師、看護師など、現場のスタッフと患者様の間を、事務作業を通して繋ぐ病院の要であり、患者様に安心して医療を受けて頂くための環境作りの部署だと考えています。

今後も地域に密着した病院を目指して、より良い環境作りのためには、職員一丸となつて頑張りたいと思います。





天皇賜杯大会で力投する後藤投手

平成29年10月20日～10月25日・  
兵庫県尼崎市

天皇賜杯第72回  
全日本軟式野球大会  
初の2回戦突破

# 平成29年度

## 野球部・全国大会結果報告

平成29年10月・愛媛県今治市  
1回戦は、大阪府代表のドウシ

第72回国民体育大会  
愛顔つなぐ  
えひめ国体



1回戦、新潟県代表の北陸ガスと対戦。今年加入した先発後藤が相手打線をしっかりと抑え9回まで得点を与えず、結果2-0で1回戦を突破。続く2回戦は、日程の変更もありナイターでの試合となりました。

公徳会として7回目の出場となつた天皇賜杯、「2回戦の壁」と言われ続けてきましたが、ようやく歴史を変えることができました。平成30年には、地元山形県で天皇賜杯が開催されますが、多くの方へ感謝の気持ちと感動を与えてくれる大会にできればと思います。

水戸市長旗第25回  
東日本軟式野球  
選手権大会

なりましたが  
和歌山県代表の  
森自動車を相手  
に6-0と快勝  
し、公徳会で初  
めてとなる天皇  
賜杯2回戦を突破  
することができました。翌日の  
3回戦では、今年の愛媛国体で優  
勝した愛知県代表の和合病院と対  
戦。初回に2点を先制されました  
が、6回・7回に1点ずつ返し、  
2-2の同点に追いつくも結果は  
2-4で敗退となりました。

1回戦は、東京都代表の佐川急  
便関東と対戦し、初回に3点を先  
制され、粘り強く反撃をしました  
が、結果3-1で1回戦敗退とな  
りました。

### 今後も

最後に平成29年度も多くの方々、地域の方々よりご協力と声援を送つて頂きました。また、家族や職場の方々からもご理解を頂き、精一杯野球に取り組むことができました。これからも野球ができる環境に感謝し、野球部スタッフである「堅く・激しく・結束して：みんなのために」を胸に来年は天皇賜杯で更に飛躍できるよう頑張りますので応援宜しくお願い致します。



選手諸君と大応援団

米沢こころの  
病院

## 精神科デイケア 「かけはし こころ」 オープン



米沢こころの病院精神科デイケア「かけはしこころ」が平成30年1月9日におとす。平成28年に米沢市立病院と当法人の再編統合という形で平成29年6月に米沢こころの病院が開設されました。その米沢市立病院精神科の閉鎖は外来患者様・入院患者様だけではなく、デイケアの利用者様へも影響を与えました。当法人米沢駅前クリニック精神科デイケア・南陽市にあるトータルヘルスクリニック精神科デイケアにて受け入れを行つてきましたが、病院併設の要望も多く新たなデイケア開設となりました。

当デイケアは米沢駅東口より車で5分の米沢オフィス・アルカディア地区内にあり、11月に東北中央自動車道開通し米沢中央ICも近く交通の便にも恵まれております。オフィス内ということもあり、とても静かな環境です。定員は50名で月曜日から金曜日のデイケア（9時30分～15時30分）の利用となります。米沢市・高畠町周辺に住んでいらっしゃる方で、精神科疾患を持ち精神科の病院やク

リニックで通院治療をしている方や精神疾患有抱えながら地域社会で生活を望んでいる方、リハビリの為に参加したい方が対象となります。当デイケアはバリアフリーにも対応しているため、足腰の弱い方へも安心・安全にご利用いただけます。

少人数からのスタートになるため、大人数は苦手な方でも自分のペースでご利用頂けます。そして、利用者様お一人お一人の目的に合わせた個別プログラムの充実・ストレス等によるこころの不調により、社会復帰に不安がある方への教育プログラムの充実を目指していきたいと思います。また、病院に隣接しておりますので、病状の悪化を早期発見し早期治療に繋げてまいります。プログ

ラムも季節感を味わえるような楽しみも取り入れ社会生活・社会復帰へのかけはしになれよう努力してまいります。



何かご不明なことがあれば、当デイケア（直通電話 0238-27-0721）・かかりつけの主治医・当病院医療福祉相談室へお問い合わせ下さい。

### 若宮病院精神科デイケア

今年は11月8日に開催され、メンバーさんの手作り作品の出品、屋台メニューで初めての試みとなつた「豚丼」は味付けも「美味しい」と好評で完売。また、ハンドベル演奏では「四季の歌」を周りの人達にも歌つて頂くなど大成功で終わりました。

### 米沢駅前クリニツクかけはしデイケア

今年度、当デイケア祭は10月27日に開催しました。今年は地域の方にも参加していただきにく体育館で開催し、ご来所される皆様に安心・安全にご参加できるよう保健所を通し運営致しました。当日は「こんなイベント毎年してるの?」「初めて来たけど来てよかつた」等の感想をいただき今後も地域にPRしていきたいです。

### 精神科デイケア祭





今年も11月3日に「第38回菊と市民のカーニバル」に地域活動委員会を中心とし参加しました。職員のボランティア、利用者様の多くの皆様が参加してくださり、90名以上という例年にはない人数でのカーニバルとなることができました。当日は晴天となり多くの方が見に来てくださいました。テーマは「マリオワールド」でマリオのキャラクターに仮装し、4カ所でのパフォーマンスでは沿道のお子様にも参加してもらい一緒にミニゲームを行い、地域の皆様との関りもあり大変盛り上がり、皆さんにも楽しんで頂けたかと思います。審査の結果として敢闘賞を受賞できました。

ご利用コースは一般コースとメディカルコースの2通りがあり、メディカルコースは併設されたクリニックを受診頂き、糖尿病・高血圧等の生活習慣病予防の改善をしたい方が、対象となります。又施設には、「プール」「有酸素運動室」「温泉・サウナ」等があり、健康運動指導士はじめスタッフ8名が皆様の健康づくりをサポートしておりますので是非ご利用ください。

メディカルフィットネスマイルは、皆様の心身の健康のために、適度な運動のお手伝いする施設です。平成29年4月より厚生労働省認定の「指定運動療法施設」になり、別途手続きが必要ですが、利用料が医療費控除の対象となります。

メディカルフィットネスマイルは、皆様の心身の健康のために、適度な運動のお手伝いする施設です。平成29年4月より厚生労働省認定の「指定運動療法施設」になり、別途手続きが必要ですが、利用料が医療費控除の対象となります。



今大会は、チーム一丸となつて試合に望むことを目標に戦つきましたが互いに声をかけ励まし合うことで競った試合でも焦らず、相手チームの粘り強さにも打ち勝ち戦いきることが出来ました。次年度春ごろに東北大会が山形にて開催されますが、良い成績が納められるよう日々の練習に励んで参ります。

1回戦は毎年優勝を競う強豪チームを撃破し、決勝戦は昨年と同じ顔合わせとなり、互いに力が拮抗もセットカウント2-0で勝利し初の3連覇を果たすことが出来ました。

## 菊と市民のカーニバル

## 厚生労働大臣認定施設

## ソフトバレーボール (初の3連覇)

## 競技会「優勝」

## ソフトバレーボール

### 看護師・介護福祉士・ケアワーカー(看護・介護補助)等募集 30年1月 米沢こころの病院に「精神科デイケア」オープン

- 募集職種／看護師・精神保健福祉士・介護福祉士・ケアワーカー(看護・介護補助)
- 給与／当法人規定、経験者優遇
- 勤務地／佐藤病院(南陽市)、若宮病院(山形市)、米沢こころの病院(米沢市)
- 勤務時間／日勤 8:30~17:00※看護師の勤務形態は2交代制と3交代制の混合
- 休日／完全週休二日制・夏期・冬期・創立記念日
- 待遇／昇給年1回、賞与年2回、各種保健完備、退職金制度有(2年以上勤務)、各種手当有、院内保育所完備(南陽市・山形市・米沢市)
- 応募方法／電話連絡の上、履歴書(写真貼付)を郵送ください。
- 【施設見学】随時電話で受付しておりますので、下記までご連絡ください

公徳会・人事部人事担当 ☎0238-40-3170、内線2102



# 外来受付時間・担当医師予定 (1/4~)

## 【佐藤病院】

	月	火	水	木	金	土	日
午前8:30~11:30	佐藤・沼田	文・澤村・計見	佐藤・武吉	沼田・文	澤村・渡部		
午後1:30~4:30	武吉	大土	中尾	岩本	中尾		
専予 門約 外 来制	午前 8:30~11:30						
午後 2:00~4:00	沼田 (アルコール)				齋藤(卓)(隔週)・須山(隔週) (児童思春期)		

## 【若宮病院】

	月	火	水	木	金	土	日
午前8:30~11:30	阿部(詔)・奥山	阿部(詔)・阿部(淳)	長谷川・日向	田中・岡村	日向・奥山	長谷川・玉垣	
午後1:30~4:30	日向・山本	阿部(淳)(第1・3・5週) ・櫻井(第2・4週)	奥山				
専予 門約 外 来制	午前 8:30~11:30			成重 (児童思春期)	成重 (児童思春期)	長谷川 (依存症)	
午後 1:30~4:30	成重 (児童思春期)	成重 (児童思春期)	岡村 (児童思春期)		阿部(詔)(物忘れ) 岡村 (児童思春期)		

## 【米沢こころの病院】

	月	火	水	木	金	土	日
午前8:30~11:30	御供	御供	御供・山本	山本	山本		
午後1:30~4:30	中村・安田	竹内	佐藤・計見	竹内	竹内		

## 【米沢駅前クリニック】

	月	火	水	木	金	土	日
午前9:00~11:30	大土・中尾	中尾	大土・渡部	武吉	沼田	当番医	
午後3:00~4:30	文	澤村	岩本		佐藤		
専門外来 予約制 午前9:00~11:30						須山(第2・4週) (児童思春期)	

## 【トータルヘルスクリニック】

	月	火	水	木	金	土	日
午前8:30~11:30	川合	川合	川合	柏倉(循環器)	川合・柏倉(循環器)		
内科 予約制 午後2:30~4:00		川合					
歯科 予約制 午前9:00~11:30 午後1:30~4:30	笠原	笠原	笠原	笠原	笠原		

※各施設担当医師については変更する場合もありますのでご了承ください。

※診療及び、各種お手続等に関するご相談・お問い合わせは以下で受けいたします。佐藤病院**医療福祉相談室(TEL.0238-40-3170)**、若宮病院**医療福祉相談室(TEL.023-643-8222)**、米沢こころの病院**医療福祉相談室(TEL.0238-27-0506)**

## 診療情報 (平成29年度)

### 【佐藤病院】

	10月	11月	12月	平均
外来件数(一般外来)	1日平均	69.1	72.6	68.6
(うち、時間外外来受診件数)	月件数	14	9	10
入院者数【総ベッド数168床】	1日平均	150.2	144.6	157.2
入院件数	月件数	39	42	44
(うち、措置・応急入院件数)	月件数	3	2	2
退院件数	月件数	46	41	44
平均在院日数		109.6	104.5	110.8
(うち、救急病棟平均在院日数)		80.6	71.6	86.7
				79.6

### 【若宮病院】

	10月	11月	12月	平均
外来件数(一般外来)	1日平均	86.3	82.6	81.9
(うち、時間外外来受診件数)	月件数	186	190	193
入院者数【総ベッド数153床】	1日平均	136.6	141.5	147.3
入院件数	月件数	27	34	31
(うち、措置・応急入院件数)	月件数	2	4	7
退院件数	月件数	32	23	29
平均在院日数		172.2	157.2	148.2
(うち、救急病棟平均在院日数)		87.5	76.5	70.2
				78.1

記載内容につきまして、ご意見・ご質問・ご感想等ございましたら、下記までご連絡ください。



公徳会 広報誌 こうとく No.43

平成30年1月16日発行

製作 社会医療法人 公徳会  
編集 公徳会広報委員会

〒999-2221 山形県南陽市門塚948-1  
TEL.0238-40-3170 / FAX.0238-43-2076  
✉ sato-hp@koutoku.or.jp ⌂ http://www.koutoku.or.jp